

# 双樹だより

No. 43

発行日

令和7年  
1月1日

発行：社会福祉法人 双樹学院  
松江市古志原5丁目2-25  
TEL. 0852-21-5794  
FAX. 0852-21-5793  
Email. soujyu@pure.ocn.ne.jp

## 一年を振り返って

長い夏が終わり、一気に寒くなりました。短い秋の間には、学院内の行事だけでなく、S U Pやフォトコンテストなど、今までにない行事にも招待やお声かけをいただき、子ども達は新しい体験をすることができました。

様々な経験を積むことは、子ども達にとって、とても良い刺激になったことだと思います。

コロナの自粛期間が一昨年五月に終わりましたが、昨年は一昨年や自粛期間以前よりも、たくさんの方と触れ合う機会に恵まれたように思います。社会や地域の皆様方の温かいご支援ご厚情に、心から感謝申し上げます。令和七年も、子ども達と共に、充実した一年を過ごしていかなければと思います。今後とも、変わらぬご厚誼を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。（新宮由恵主任保育士）

## 職員エッセイ～with child～

### 「普通の定義」

時間は早いもので、双樹学院に勤務して八年が過ぎようとしている。各寮を転々と周り、現在は小規模グループホーム梅檀の担当として三年目となる。そんな日々の中で、ふと思ったことがある。

私に限らず、多くの人は会話の中で『普通』と言う言葉を何気なく使う。それは、会話の内容や流れの中で『普通』に使われる。もちろん、私も職員同士の会話や子どもたちとの話の中で日常的に使う言葉でもある。しかし、その『普通』という言葉は、誰にでも通じるものではないかも知れない。それは、さまざまな理由によって施設で生活する子どもたちにとつての『普通』ではないかもしれないということだ。より一般的、より家庭的な生活に近い梅檀においても、その生活が『普通』の家庭に近いことを知っているのは、それに似た経験をして来た者だけである。逆に施設の暮らしが長く、子どもの人数が多い寮にいた子にとっては、梅檀の暮らしは異常に見えるかもしれない。このような、各寮の在り方に限らず、私たちが何気なく使う『普通』から始まる会話を子どもたちがどのように捉えるか、『普通の定義』を改めて考える必要があるかも知れない。（松本俊輔児童指導員）





水郷祭招待（R6・8月）  
水郷祭を見に行きました。今  
年も招待をしていただきとても  
良い場所で見させていただきました。  
子ども達は屋台で買ったかき氷やからあげを食べ  
ながら大迫力の花火を見て大  
興奮!! 今年はドローンショー  
もあり楽しい夜を過ごすこと  
ができました。



児童（小男児）  
は100枚を超えた  
来なかつたから、来年  
は100枚を超えた  
たい。

- ・花火がとっても綺麗だつた。
- ・ドローンがすごかつた。しま  
ねっこがかわいかつた。
- ・招待してくださりありがと  
うございました。来年も楽し  
みです。

水郷祭招待（R6・8月）  
水郷祭を見に行きました。今  
年も招待をしていただきとても  
良い場所で見させていただきました。  
子ども達は屋台で買  
ったかき氷やからあげを食べ  
ながら大迫力の花火を見て大  
興奮!! 今年はドローンショー  
もあり楽しい夜を過ごすこと  
ができました。

公文マラソン（R6・8月）  
八月七日（A棟）、八月八日  
(B棟)に公文マラソンを行  
いました。毎年参加している子も  
いれば、今年初めて参加する子  
もいました。前半一時間取り組  
み、休憩時間にみんなでアイス  
を食べ、後半も集中して頑張り  
ました。

・大変だつたけど楽しかつた。

（小男児）

- ・簡単だつた。（小男児）
- ・教材が意外と難しくて80枚  
しか出

### 親善球技大会（R6・9月）

島根県児童福祉施設親善球  
技大会が浜田市のふれあいジ  
ムかなぎで行われました。今回  
は初めてのドッジボール大会  
で双樹学院からは小学生から  
中学生まで男女九名が参加し  
ました。一チーム六名でしたが、  
全員が参加して楽しめるよう  
に中学生たちが作戦会議をし  
て小学生もしっかりと活躍す  
ることが出来ました。結果は三  
チーム中三位で悔しい結果に  
終わりましたが、子ども達は思  
い切り汗をかいてスポーツの  
秋を楽しんでいました。また、



焼き肉パーティー（R6・10  
月）

宮本食肉店さんにBBQパ  
ーティーを開催していただきま  
した。当日は天気も良く、終始  
にぎやかに行なうことが出来ま  
した。子ども達は普段なかなか  
食べるののないホルモンや  
タンなど美味しいお肉を口い  
っぱいに頬張り、「美味しい！  
最高！」、「来年も食べたい！」  
と言つてお腹いっぱい食べて  
楽しんでいました。

最初は緊張気味でしたが、帰る  
頃には他施設の子達とも仲良  
く話す姿も見られ、とても有意  
義で楽しい一日となりました。

## 学院の楽しい行事

# 笑顔がたくさんありました



処遇部キャンプ（R6・10月）  
島根県青少年の家（サンレイク）で処遇部体験事業が行われました。コロナ禍明けでは初めてとなる宿泊体験でした。体験事業では、グループ活動として出雲大社を観光したり、夜には天体観測をしたり、一日にはサバニを体験するなど、様々な活動を通して他施設の子ども達との交流が深まりました。

初

めは緊張したけど、他の施設の子や先生と仲良くなれてよかったです」「サバニは辛かつたけど、楽しかった。またやってみたい」「天体観測で見た土星がとても綺麗だった」など様々な感想がありました。

フオーゲルパークデジタルフォトコンテスト（R6・11月）  
松江ライオンズクラブの方々と一緒にフオーゲルパークにてデジタルフォトコンテストを行いました。子ども達はライオンズクラブの方とペアになり行動しました。撮った写真は展示、投票し、学院にて表彰式を行いました。自分のお気に入りの写真がプリントされたトートバッグをプレゼントしていただきとても喜んでいました。

・とつても楽しかった！

・フクロウショーが楽しかつ

## 三施設フットサル大会（R6・11月）



児童福祉施設親善球技大会が浜田市で開催され、小学生から高校生の男子が参加しました。双樹学院は三位という結果でした。

児童が作った絵はがきです。（Y.Rさん作）



合が出来て楽しかった。今は点も決めることが出来たから嬉しかった。次は参加出来ないから少し残念に思う。参加は二回目で試合はとてももんじゅかっただ。でも他施設の人と友達になることが出来て良かった。

・ペアの人と仲良くできて良かった。また一緒に外出かけたい。

・いっぱい話をしたり、一緒にアイスを食べたりできて嬉しかった。

・いつぱい話をしたり、一緒にアイスを食べたりできて嬉しかった。

・全員がサッカーの経験者じゃないからチームスポーツの難しさがよく分かった。他の施設の人と話をすることもあって仲良くなることが出来て良かつた。



## 4名の職員が新たに加わりました。よろしくお願ひします！！

①趣味・特技 ②一言お願ひします！

澤和彩音 保育士

- ①バラエティー番組を見ること
- ②一生懸命頑張ります！よろしくお願ひします。

浅野誠孝 児童指導員

- ①サウナ、水泳
- ②人との繋がりと笑顔を大切にしています。

立石君江 調理員

- ①テレビドラマを見ること
- ②子ども達の元気な声を聞きながら、好きな調理の仕事が出来て幸せです。喜んで食べてもらえるように頑張りたいです。



高野ユカ 調理員

- ①園芸
- ②縁あって双樹学院で働くようになり、毎日みなさんの笑顔、笑い声を聞いて働くのが楽しいです。

### お知らせその1

双樹学院のわいわい川柳楽しむ会が9月に句集「心のうた」を発行いたしました。興味のある方は、双樹学院までご連絡ください。



### お知らせその2

社会的養護経験者の相談支援窓口を開設しています。相談内容は、児童養護施設退所者等の就労、日常生活上の悩みなど。電話とメールで受付いたします。開設事業者は、社会福祉法人双樹学院です。

連絡先 080-1152-4808  
メール soujyu4808@gmail.com

## ご寄贈ご寄附、ありがとうございました（敬称略）（令和6年7月～12月）

トラント・サンク、三尾和哉、（有）田辺食品、山陰東急会、（株）フレーベル館、田宮雅子、（株）豊洋、坂本敏彦、全国シャンメリーアー協同組合、JAくにびき農業法人会、（株）actarise、ご縁の国ツーリングクラブ、24TVチャリティー委員会、島根県更生保護女性連盟、スティーブン・ヘインズ、（株）ファーストリテイリングサステナビティ部、藤原雅人、ドミノ・ピザ松江島大通り店、沢次代、日本基督教団松江古志原教会、パナソニックインダストリー労働組合、今岡克己、松江土建（株）、月宮院（小林豊和・吉田大悟）、フィリップモリスジャパン合同会社、エフピコ上田（株）松江支店、太田康二、一般社団法人 You-Do 協会、クリスマスサンタプロジェクト2024、丸石博、日本鏡餅組合、山陰中央新報松江南販売（株）、中筋元尚、クッキーママの会、出雲のおばさん達、荒子幸枝、松江第四中学校、高橋美由紀、（株）マックスジャパン、前田信男、新日本プロレス島根だんだん後援会新日本招致委員会、サンタバイク松浦香代子、込山聰史、近畿松江会、中島保子、福田容子、小林生子、（株）フーズマーケットホック、カトリック松江教会暁の星幼稚園、佐藤大樹、（株）第一総合警備代表取締役片山昌之、斎藤友子、岡田志恵美、カ）ファームボンド根本、小林彬孝、匿名、その他